

## 令和5年度第6回天童市教育委員会について（報告）

日 時 令和5年9月21日（木）午前10時から10時50分まで  
場 所 天童市教育委員会 第1会議室  
出席委員 相澤一彦教育長、工藤昭広委員、村山晴香委員、松村昌子委員  
大内あゆ子委員  
出席者 秋保泰志教育次長、鎌田さとみ学校教育課長、押野一貴生涯学習課長、  
大沼敦学校給食センター所長

### 議 事

議第18号 天童市立公民館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正について

### 報 告

#### （1）学校教育課

ア 令和5年度全国学力・学習状況調査について

### 各課からの連絡

#### （1）教育総務課

- ・教育委員会所管9月補正予算の可決について
- ・中学校図書への寄附金の活用について

#### （2）学校教育課

- ・小中学校での熱中症対策の徹底について
- ・新型コロナウイルス感染症の状況について
- ・地区中体連新人大会について
- ・市教委学校訪問（長岡小）について
- ・地元の企業を知ろうプロジェクトの開催について
- ・市教委公開研究発表会の開催について

#### （3）生涯学習課

- ・市立図書館リノベーションデザイン会議の開催状況について
- ・地区レクリエーション大会の開催状況について

#### （4）学校給食センター

- ・市制施行65周年記念特別給食について
- ・バイキング給食の再開について
- ・学校給食センター炊飯施設等整備工事の進捗状況について

## <教育長あいさつ>

この暑さについて、運動会や地区レクリエーションなど教育にとっては無視できない状況であり、今後もよく考えて対応していかなければならない。

まちづくり懇談会での話題で、通学路の除雪について、除雪が朝4時30分頃に終わるが、そのあとに降った雪も除雪してほしいという要望があった。通勤通学の時間帯と除雪が重なると危険なので通行が困難な場合はご連絡くださいとお伝えした。

天童市内のヤングケアラーの実態について、子どもが家族の面倒をみることはいいことだが、それがヤングケアラーにあたるかどうかの線引きが大変難しい。きめ細かに子どもの様子を見ていく必要がある。

通学路となる道路の電柱を、私有地内に移設できないかという要望では、すべての私有地の所有者から了解を得られれば市で検討するが、了解を得られない所有者もいて実現にはなかなか難しいようだ。

新たな教育の課題や要望について、委員の皆さんと知恵を合わせて、より良い教育行政を行っていききたい。

## <議 事>

議第18号 天童市立公民館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正について

<決定する>

### 審議経過

村山委員：パルテの駐車場は駐車料金が発生するが、地域の方々は歩いてくるのか。

生涯学習課長：パルテの最寄りの町内会なので、歩いてくる想定。駐車場を利用しても、1時間は無料となる。

松村委員：町内会で利用するのに十分な広さを確保しているのか。

生涯学習課長：町内会の総会や役員会などの会議を支障なくできる広さだと考えている。公民館まつりなど大きい行事は、市民プラザの会議室か、天童南部公民館の利用を検討することになる。

## <報 告>

### (1) 学校教育課

ア 令和5年度全国学力・学習状況調査について

### 意見等

松村委員：読書時間について、文字を丁寧に読む読書の素晴らしさを伝えたり、読書の感想をみんなで話をしたり、子どもたちの気持ちを鼓舞していくような

ことも必要。結果を良い方に捉えて、子供たちにすごいねと褒めてあげるのはとても良いことだ。結果を見て判断し、さらに子どもたちの良さをどんどん引き出すことをしてあげるといいのではないか。

工藤委員：子供たちをより伸ばすには、ドリルのような宿題的なものではなく、自分で疑問を何でも調べていくことの方が、これからの世の中では大切になる。

励ましをする時間が教員にはなかなかないが、やらされる宿題のようなものではなく、自ら考えてやろうとしていることに教員からの励ましが、今回の結果につながったと思う。天童市内の教員が陰で頑張っている結果ではないか。

大内委員：新型コロナのせいかと思うが、地域との関わりが少なくなっている。公民館で子どもたちとモルックをした時は、地域の子どもと関わることは大人もすごく元気が出るし、子どもたちもとても楽しんでやっていた。子どもたちが、もっと地域に貢献したい、楽しいなと思えるような働きができればいいと思う。

松村委員：私の孫の学校で二者面談があり、担任の先生のコメント内容に、子どもたちを丁寧によく一人ひとりの個性を見ているなどすごく感心した。

学校教育課長：教員の多忙化に拍車がかかっているのは間違いないが、教員として子どものことを第1に考えて、子どもに寄り添いながら力を付けられるようにしていきたいと思う。今後ともご指導お願いしたい。

#### < その他 >

---

大内委員：全国ニュースで、給食が届かなくなるというニュースがあった。予算に見合う献立ができないということで、天童では自前で給食提供できていることがありがたいと改めて思った。

村山委員：先日、第二中で講演会があり、暑くて具合が悪くなりそうだったと聞いた。もう少し暑さが和らいだ時期に開催すれば、講演内容もよく理解できたと思う。

教育長：その他意見なし。以上で第6回教育委員会会議を終了する。